

# Le Cateau

Ville  
de  
Trésors



Votre magazine communal



[www.lecateau.fr](http://www.lecateau.fr)

[www.facebook.com/lecateau.fr](https://www.facebook.com/lecateau.fr)

& vous

Hors-Série 2017/2018

## Bonne année

# Ville de Trésors

Rétrospective

Retour en images  
sur l'année 2017

Pages 4 à 22

Voeux 2018

Discours  
de M. Siméon

Pages 23 à 26



[www.lecateau.fr](http://www.lecateau.fr)

[www.facebook.com/lecateau.fr](https://www.facebook.com/lecateau.fr)

# 2018

**Mairie**

1 rue Victor Hugo  
du lundi au vendredi de 8h45 à 12h et de 14h à 18h  
Tél. : 03 27 84 00 10  
Courriel : mairie@lecateau.fr  
www.lecateau.fr

**Services Techniques Municipaux**

Route du Pommereuil  
du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h  
Tél. : 03 27 84 12 72  
Urgences techni-service : 03 27 84 23 23

**Centre Communal d'Action Sociale**

Centre socioculturel J.-P. Couprie (1<sup>er</sup> étage)  
11 rue du Marché aux Chevaux  
du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h30  
Tél. : 03 27 84 12 42

**Police Municipale**

29 bis rue de la République  
du lundi au vendredi de 8h45 à 12h  
samedi de 9h à 11h30  
Tél. : 03 27 84 30 30

**Médiathèque municipale**

11 rue du Marché aux Chevaux  
du mardi, jeudi, samedi de 14h à 17h  
Tél. : 03 27 84 54 22  
www.mediathèque-lecateau.fr  
Courriel : contact@mediathèque-lecateau.fr

**Service des Sports**

Palais des Sports  
Rue de la Gaité  
Tél. : 03 27 84 20 13

**Office de Tourisme**

24 place du Général de Gaulle  
du lundi au samedi de 9h30 à 12h30 et de 14h à 18h  
Fermé le mardi, le dimanche et les jours fériés  
Tél. : 03 27 84 10 94

**Marché Couvert**

Rue Charles Seydoux  
Vendredi de 7h à 13h et dimanche de 9h à 13h

**Cimetière communal**

rue de Fesmy  
du 1<sup>er</sup> avril au 1<sup>er</sup> novembre : de 8h30 à 19h  
du 2 novembre au 31 mars : de 8h30 à 17h  
Tél. : 03 27 84 16 70

**Relais Autonomie CLIC Est Cambrésis**

52 rue Jean Jaurès  
Tél. : 03 27 77 72 72

**Pôle de Santé du Pays de Matisse**

28 boulevard Paturle  
♦ Centre Hospitalier, Maternité, Urgences, Maison médicale de garde, Résidence Automne  
Tél. : 03 27 84 66 66  
♦ Espace Santé  
Tél. : 03 27 84 66 02  
♦ Clinique des Hêtres  
Tél. : 03 27 84 60 00  
♦ Cabinet d'Imagerie médicale  
Tél. : 03 27 84 14 27

**Gendarmerie**

rue du Commandant Albert Seydoux  
Tél. : 03 27 84 11 17

**Déchetterie**

rue de Fesmy  
Point info déchets : 0 800 775 537

**Centre des Finances Publiques**

11 rue Gambetta  
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h  
et de 13h30 à 16h  
Tél. : 03 27 84 04 85

**Pôle Emploi**

64 rue de Landrecies  
Tél. : 39 49

**Crèche Halte Garderie**

15 rue du Maréchal Mortier  
du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30  
Tél. : 03 27 84 19 35

**Relais d'Assistants Maternelles**

15 rue du Maréchal Mortier  
lundi, mardi, jeudi, de 8h à 12h et de 13h à 17h  
mercredi et vendredi, de 8h à 12h30  
Tél. : 03 27 84 37 76

**RTC - Beffroi Vision**

34 rue Charles Seydoux  
Tél. : 03 27 84 50 50

**Maison de Services au Public**

13 place du Commandant Richez  
Tél. : 03 59 73 39 00



**Le Cateau**  
& VOUS

www.lecateau.fr

Directeur de la publication : Serge Siméon  
Conception - Rédaction : Service Communication  
Photos : Service Communication - pixabay.com  
Impression : Alliance Partenaires Graphiques  
Tirage : 3 500 exemplaires

# Bonne et heureuse année 2018 à toutes et à tous !

**A** l'aube de cette nouvelle année 2018, je vous présente à toutes et à tous mes meilleurs vœux. Puisse 2018 vous apporter santé, bonheur et réussite dans vos projets...

Sachez qu'avec mon équipe, nous continuerons à accompagner le développement de notre cité, pour une ville plus belle, plus attractive et plus dynamique.

En 2018, nous achèverons la restauration du Beffroi de l'Hôtel de Ville. Nous lancerons la construction d'une nouvelle école Langevin. Nous aménagerons un terrain de football synthétique. Nous inaugurerons de nouveaux logements.

En 2018, avec vous et pour vous, nous ferons du Cateau-Cambrésis, une ville à l'écoute de ses habitants et soucieuse de leur offrir un cadre agréable, favorisant le mieux vivre ensemble et ce pourtant dans une conjoncture économique et sociale difficile.

Belle et heureuse année 2018 à vous toutes et tous !



*Bienvenue,*

*Serge Siméon*

**Serge Siméon**  
Maire du Cateau-Cambrésis  
Président de la Communauté de Communes du Caudrésis et du Catésis  
Conseiller régional délégué à l'Égalité des Territoires

## Sommaire

Page 3

Éditorial

Pages 4-19

Rétrospective 2017

Pages 20-26 et 28

Vœux

Page 27

Tribune politique



# Retour sur les moments forts de l'année 2017



## 28 janvier 2017 - Une cérémonie pour accueillir les nouveaux Catésiens

En partenariat avec le Musée départemental Henri Matisse, la ville du Cateau-Cambrésis a organisé une cérémonie d'accueil des nouveaux arrivants. Au programme présentation de la ville, du musée, visite guidée pour les adultes et atelier créatif pour les enfants, puis remise d'un panier cadeau avec bons d'achat offerts par les commerçants, entrées au centre aquatique, pièces commémoratives par l'Office de Tourisme...

Cérémonies, rencontres culturelles ou sportives, travaux, animations communales ou associatives... L'année 2017 fut riche de ces moments émouvants, festifs. Souvenez-vous...



31 janvier 2017 - Les travailleurs de l'ESAT diplômés !  
L'ESAT le Jardinnet a organisé une cérémonie de remise de diplômes pour 13 de ses travailleurs ayant validé une formation en Espaces Verts, en Conditionnement ou en Blanchisserie. L'ESAT a consacré un budget de 35 000 € pour la formation de ses salariés.

**JANVIER**

Naissance du petit Paul,  
Premier bébé de l'année 2017  
à la maternité Francis Hottier

Visite des élus à la Résidence  
de la quinzaine commerciale  
Automne et au Trèfle d'Argent

Remise des lots aux gagnants  
de la quinzaine commerciale

Soirée "Cinéma Italien"  
par les Amis du Cinéma

Cérémonie d'accueil  
des nouveaux arrivants  
en partenariat avec le musée Matisse

Remise de diplômes  
à l'ESAT Le Jardinnet



## 9 février 2017 - C'est encore Noël à l'école Herbin...

Grâce à ses nombreuses manifestations, l'association des parents d'élèves de l'école Herbin améliore le quotidien des enfants, en finançant des sorties scolaires et surtout en offrant plus de 3 200 € de matériel pédagogique aux enseignants des différentes classes. Merci !

## Février 2017 - Captage des eaux Chemin de Montay

Des problèmes hydrogéologiques - remontées d'eaux dans des jardins - ont été constatés chez plusieurs riverains du Chemin de Montay. Face à cette problématique, la ville a entrepris le drainage des parcelles.



## 17-25 février 2017 - Les jeunes du LALP'Anonymous goûtent aux joies du ski

Les jeunes du LALP'Anonymous ont participé à un séjour « découverte de la montagne » du 17 au 25 février. Direction Sixt Fer à Cheval en Haute Savoie. Au programme : Ski alpin, randonnées en raquettes, jeux de neige, visite de Chamonix, repas savoyards et veillées...

**FÉVRIER**

Mise en service du site Internet  
de la médiathèque

Remise de matériel par  
l'association des parents  
d'élèves de l'école Herbin

Travaux de captage des eaux  
du Chemin de Montay

Gala de catch

Lancement du jeu "Le périple  
des amoureux" par l'association  
Solidarity Box

Séjour au ski des élèves de CM2

Séjour au ski pour les jeunes  
du LALP'Anonymous

Ciné Goûter "Sahara"



**9 mars 2017 - Des Catésiens séduits par les circuits courts**

Céline Flahaut, jeune agricultrice du Favril a partagé son souhait de créer une AMAP au Cateau. Plusieurs familles ont été séduites par cette opportunité de consommer local et bio à moindre coût.

**16 mars 2017 - Le ballet des pelleteuses a débuté rue de Fesmy**

Disparus les terrains de pétanque et de tennis de la rue de Vendelgies. Les engins de chantier ont investi le site début mars pour engager les travaux de terrassement de la future Résidence Città di Cave.



**15 mars 2017 - Pour vos pièces d'identité biométriques, c'est au choix Cambrai, Caudry ou Le Cateau**

Le Cateau est, avec Caudry et Cambrai, la seule commune de l'arrondissement apte à enregistrer les demandes de création ou de renouvellement des cartes nationales d'identité et passeports biométriques.  
Pour vos démarches pensez à prendre rendez-vous !



**16 mars 2017 - Propreté : la ville s'engage, et vous ?**

La commune renforce sa lutte contre les déjections canines : plusieurs distributeurs de sacs ont été installés en centre-ville pour inciter les propriétaires de chiens à ramasser... Avis aux propriétaires négligents : l'amende pour non ramassage s'élève à 68 € !

**17 mars 2017 - Les caméras de France 3 braquées sur Le Cateau**

Les recherches archéologiques préventives sur le site de la future école Langevin se sont révélées fructueuses. Par arrêté préfectoral, les travaux de construction qui devaient débuter sont stoppés et des fouilles archéologiques sont prescrites. A cette occasion, les caméras de France 3 ont fait escale au Cateau-Cambrésis.



**27 mars 2017 - Une brigade pour en finir avec les pesticides**

Suite à l'interdiction d'utiliser des pesticides sur la voie publique, la commune a créé une brigade de 6 personnes, recrutées en contrats aidés, pour désherber la voirie. Pour les aider, des équipements spécifiques ont été achetés.

**MARS**

Portes ouvertes  
au lycée Camille Desmoulins

Fouilles préventives sur le site  
de la future école Langevin

Inauguration de La Poste

Création d'une AMAP

Ducasse de printemps

Lancement de l'opération  
"ma boutique à l'essai"

Grande semaine de la petite  
enfance au Relais d'Assistances  
Maternelles

Le Cateau seule commune  
du Catésis à délivrer  
des pièces d'identité  
biométriques

Intervention sur le clocher  
de l'abbatiale Saint-Martin

Installation de distributeurs de  
sacs pour déjections canines

Reportage de France 3 sur les  
fouilles de l'école Langevin

Lancement d'une nouvelle  
bière - aux morilles - à la  
Brasserie de l'Abbaye

Signature d'une convention  
pour le jardin pédagogique  
de l'école Curie

Sortie de l'association Acro  
Moto pour le Téléthon

Concert de l'Harmonie  
municipale (et du Quesnoy?)

Création d'une brigade  
"0 phyto"



### 8 avril 2017 - Le maire italien pose la première pierre de la Résidence Città di Cave

A l'occasion de la pose de la première pierre de la Résidence Città di Cave, Angelo Lupi, maire de la commune italienne jumelée avec Le Cateau avait fait le déplacement. Et c'est avec une certaine fierté qu'il a participé à cette cérémonie toute symbolique aux côtés des élus et des représentants de Partenord Habitat, bailleur porteur de ce projet de construction de 48 appartements.



### 30 avril 2017 - Les majorettes font leur show !

Les Étoiles d'Argent ont organisé leur traditionnel festival de majorettes. De nombreux groupes des villes alentours ont participé à cette grande fête, rivalisant de dextérité sur des chorégraphies rythmées.

### 8 et 9 avril 2017 - Un grand "oui !" pour le Salon du mariage

La Commune Libre du Corbeau, en partenariat avec la ville, a organisé son premier salon du mariage avec succès. Les visiteurs ont apprécié la qualité des nombreux stands et les défilés.



### 5 et 6 mai 2017 - Punk is not dead !

Quatorzième édition de folie pour le Festival Zikenstock qui a enregistré plus de 4 000 entrées ! Il faut dire que la programmation était une nouvelle fois bien choisie. Les festivaliers ont eu le privilège d'entendre des groupes mythiques comme Ludwig Von 88 ou Les Rats et d'autres plus récents sur la scène punk, le tout dans une ambiance très chaleureuse.



### 15 avril 2017 - Le Cateau et son club de tennis n'oublient pas David Ramette

Les deux nouveaux courts de tennis du complexe sportif des Essarts ont été baptisé "Courts David Ramette", en hommage à ce Catésien décédé trop tôt et fervent défenseur du tennis, notamment auprès des jeunes. Ses deux garçons ont inauguré les courts en échangeant quelques balles



### 13 mai 2017 - Félicitations aux lauréats du " Concours 10 mots" de la médiathèque

C'est désormais le rendez-vous poétique annuel de la médiathèque : le concours des "10 mots", organisé dans le cadre de la semaine de la Francophonie du Ministère de la Culture, réunis une centaine de participants. Chacun jouant avec les mots autour d'une thématique - cette année : Internet - pour créer un poème en vers ou en prose. Bravo à tous ! Et rendez-vous au printemps prochain pour un nouveau concours...

**AVRIL**

Chapitre de la Commanderie de la Chaude Andouille

L'opérabus fait une halte au lycée Camille Desmoulins

Pose de la première pierre de la Résidence Città di Cave

Salon du mariage

Brocante du Catésis Car Club rue Seydoux

Rallye citoyen du Lalp

Inauguration des courts de tennis David Ramette

Réunion publique sur la révision du PLU

Début des travaux au marché aux bestiaux

Marché de printemps au marché couvert

Tournoi Mario à la médiathèque

Festival de majorettes

**MAI**

Brocante du 1<sup>er</sup> mai

Visite des élus à la Résidence Automne et au Trèfle d'Argent

Festival Zikenstock

Commemoration de la Victoire du 8 mai 1945

Don du sang



### 18 mai 2017 - Ils ont donné d'eux-mêmes pour embellir la ville

Les résidents de la Communauté thérapeutique du Cateau ont mené une journée éco-citoyenne au cours de laquelle ils ont fait découvrir leur ville aux résidents d'autres communautés qui les ont accompagnés dans des actions de nettoyage et d'embellissement de la commune. Merci à tous !.



### 23 mai 2017 - Les aînés en goguette...

Cette année pour le traditionnel voyage, les aînés ont visité le Village des Métiers d'Antan et le Musée Motobécane de Saint-Quentin avant de rejoindre Coucy-le-Château pour le repas dansant.

### mai 2017 - Le lotissement des Courtils prend vie

Les dix parcelles du Lotissement Les Courtils, viabilisées et commercialisées par la commune, ont toutes été vendues. Les premières maisons sont sorties de terre au printemps, d'autres permis de construire ont été déposés.



**MAI**

Remise des prix  
du concours  
"Dis-moi dix mots"

Journée éco-citoyenne  
de la communauté  
thérapeutique

Fête des voisins  
au Clos Fleuri

Nuit des musées

Marche Multi'Form

Voyage des aînés

Première distribution  
de paniers à l'AMAP

Fête des débutants  
avec le SCC

Fête du mini basket

Fête des mères

Brocante sans argent  
de l'association  
Solidarity Box

**JUIN**

Fête des voisins  
au quartier Langevin

Gala de danse  
Modern'Jazz

Fête des voisins  
au quartier Seydoux

Journée d'hommage  
aux morts pour la France  
en Indochine

Finale du tournoi  
de tennis



**25 mai 2017 - Plein soleil sur la Journée des Débutants**  
Plus de 550 jeunes de 29 clubs du Cambrésis ont participé à la grande fête du football - intitulée journée des Débutants - organisée par le Sporting Club Catésien, la ville et le District Escaut.

### 25 mai 2017 - Le mini basket en fête...

La CJBB a organisé avec succès, une nouvelle édition, de la Fête du mini-basket. De nombreux clubs du Cambrésis et du Valenciennois ont fait le déplacement et plus de 250 enfants, filles et garçons, ont pu partager leur passion pour le basket.



### 3 et 4 juin 2017 - C'est déjà Noël pour Modern'Jazz

Isabelle Bruguet et ses danseurs ont plongé les spectateurs dans la magie de Noël à l'occasion de leur gala annuel. Le Père Noël et ses lutins avaient même fait le déplacement... pour assister à ce spectacle de danse moderne.

# Des canards et de la musique pour fêter l'été...

En 2017, la Fête de l'été a été marquée par la Course de Canards organisée par les Ch'tis Coureurs : 10 000 canards (en plastique) lâchés dans la Selle. Une première dans la région qui a suscité la curiosité de milliers de personnes et permis à l'association de récolter des fonds pour aider les personnes victimes de cancer.

Félicitations à Christelle Tamboise, dont le canard a terminé la course en tête, lui permettant ainsi de gagner une voiture !

Al'issue de la course de canards, le spectacle musical a pu commencer avec en première partie Dance Machine et ses tubes des années 90. Mais les spectateurs étaient surtout là pour Willy Williams. Le jeune artiste a su faire vibrer le public...



... et tout au long du parcours



Des centaines de personnes au départ de la première course de canards sur la Selle...



Retour en musique dans les années 90



Willy William fait le show...



... et invite les jeunes à monter sur scène

JUIN

Fête de l'été



## 25 juin 2017 - Les belles carrosseries s'exposent à l'Esplanade Monplaisir

Le Catésis Car Club a organisé son rassemblement annuel de tuning. Une centaine de véhicules - dont certains originaires de Belgique et d'Allemagne - avaient fait le déplacement pour le plus grand plaisir des visiteurs.

## 27 juin 2017 - Une cérémonie avant l'entrée au collège

Pour leur entrée au collège, la commune a invité tous les élèves de CM2 au théâtre municipal. Les élus leur ont offert un dictionnaire et les ont encouragé pour l'avenir.



photo Club de Tir Sportif

## 28 juin 2017 - Le tir sportif joue les Olympiades

Au terme de matchs très disputés contre les animateurs, les coaches et le président, les jeunes du club ont su prouver leur habileté au tir en remportant 6 matchs contre 4 pour les adultes. Félicitations à Antoine Lozinguez, Raphael Catoire, Aubin Chigot, Alicia Horvat, Clémentine Lozinguez et Guilhem Chigot pour leurs diplômes et médailles. Ils sont accompagnés, sur la photo, par Pascal Delattre, président du Club et Nathalie Horvat, animatrice.

## 30 juin 2017 - Une réunion publique pour présenter et discuter du projet de requalification du centre-ville

Suite à l'approbation sans voix contre par le conseil municipal du projet de requalification du centre-ville, une réunion d'information et de présentation a été organisée au théâtre. De nombreux Catésiens y ont assisté.



- Commemoration de l'appel du 18 juin
- Brocante de la Commune Libre du Corbeau
- L'association des parents d'élèves offre 700 € de matériel à l'école Matisse
- Concert des Voix et des Orgues à l'Abbatiale
- Meeting du Catésis Car Club
- Première session de formation du Campus Univers Cascades
- Passage du Diabétobus
- Remise des dictionnaires aux élèves de CM2
- Olympiade du Tir Sportif
- Réunion publique sur la requalification



**Juillet 2017 - L'école Herbin fait peau neuve...**  
 La ville a lancé un vaste chantier de restauration de l'école Herbin. Une rampe a été aménagée pour mise en accessibilité du groupe scolaire et un ascenseur installé. L'isolation des bâtiments a été reprise, les menuiseries ont été remplacées. Les toitures ont été refaites et un éclairage Led installé.



**12 juillet 2017 - Les jeunes du LALP saisissent la balle**  
 Ils sont plus de 120 jeunes des structures du Cambrésis à avoir participé au tournoi de handball organisé par le LALP'Anonymous au complexe Léo Lagrange.



**13 juillet - Une braderie réussie**  
 Le centre-ville brillait de mille feux pour la troisième édition de la braderie semi-nocturne organisée par les commerçants non sédentaires. Les chalds ont apprécié le rendez-vous...



**13 juillet - Un spectacle pour la fête nationale**  
 Beau succès pour le car podium Chérie FM... En attendant le feu d'artifice, les Catésiens ont pu découvrir Adrien Vivelli et ses danseuses.

**JUILLET**

- Opération "Les peintres dans la rue"
- Rallye du cyclo Club Catésien
- Don du Sang
- Travaux à l'école Herbin
- Tournoi de handball organisé par le LALP'Anonymous
- Serge Siméon élu à la présidence de la 4C
- Braderie semi-nocturne
- Car podium et feu d'artifice
- Portes ouvertes à l'IME
- Passage du jury des villes et villages fleuris

**2 août 2017 - Vacances Plurielles fête les enfants...**  
 Vacances Plurielles, société organisatrice d'accueils de loisirs, a clôturé sa session d'été par un grande fête réunissant près de 350 enfants et leurs animateurs.



**Août 2017 - La MFR voit plus grand...**  
 Engagé depuis février, le chantier de construction de l'extension de la Maison Familiale Rurale (MFR) se poursuit. Les élèves devraient intégrer la structure dès avril 2018.

**Août 2017 - Les entreprises s'activent sur le contournement...**

Impressionnant chantier que celui du contournement. Les entreprises s'activent pour l'ouverture officielle à la circulation prévue fin novembre...



**30 août 2017 - Mobilisation contre la suppression des contrats aidés...**  
 L'annonce est tombée peu avant la rentrée : les contrats aidés seront supprimés dans leur grande majorité. Monsieur le Maire s'est mobilisé contre cette mesure qui menace le fonctionnement des écoles, de la cantine et le cadre de vie.

**Août 2017 - Un nouveau parking rue des Hauts Fossés**  
 C'était une demande des riverains... Après étude de faisabilité, la commune a lancé l'aménagement d'un nouvel espace de stationnement rue des Hauts Fossés.



**AOÛT**

- Fête de l'Enfant
- Commémoration de la bataille du Cateau
- Mobilisation contre la suppression des contrats aidés
- Aménagement d'un nouveau parking rue des Hauts Fossés

2 septembre 2017 - Les Écuries du Cateau vous ouvrent leurs portes

*Début septembre, le Club hippique a rouvert ses portes, pour le plus grand bonheur des cavaliers.*



2 et 3 septembre 2017 - Un petit bain de boue ?

*Le Club de 4x4 a organisé son grand rassemblement annuel. Près de 90 véhicules ont participé à cette 17<sup>ème</sup> édition. Les pilotes ont apprécié le nouveau parcours avec ses difficultés techniques... les spectateurs aussi.*



10 septembre 2017 - Un petit tour et puis s'en va...

*La seconde édition du Tour du Caudrésis-Catésis s'est conclue au Cateau-Cambrésis. Bravo aux organisateurs pour cette belle course de jeunes cyclistes.*



18 septembre 2017 - Bienvenue aux Charmilles !

*Les vingt logements du béguinage imaginés par Partenord ont été inaugurés en présence des premiers locataires.*



**SEPTEMBRE**

Réouverture du club hippique  
Les Écuries du Cateau

Rassemblement 4x4

Commemoration de la  
Libération de la Ville

Rentrée des classes

Finale du tour du  
Caudrésis - Catésis

Inauguration de la  
Résidence Les Charmilles

Journée nationale  
d'hommage aux Harkis

Festivités de la Saint-  
Matthieu

## La Saint-Matthieu

Les festivités de la Saint-Matthieu sont un événement incontournable de la rentrée. Elles débutent par l'inauguration de la ducasse, l'occasion pour de nombreux enfants de profiter d'un tour de manège gratuit.

De grands moments marquent la fête communale : le concours d'animaux de boucherie au marché aux bestiaux, le défilé folklorique - cette année Tintin, Milou, le Capitaine Haddock et les Dupond et Dupont se sont invités à la fête. Et puis que serait la Saint-Matthieu sans sa grande foire et son marché d'antan...



Inauguration de la fête foraine  
on teste les manèges...

Concours d'animaux de boucherie  
dans la plus pure tradition du marché aux bestiaux



Défilé folklorique  
au pays de Tintin

Concert de l'harmonie  
à la Résidence Automne



Foire de la Saint-Matthieu  
et son marché d'antan





**Octobre 2017 - Alain Godon s'invite chez Matisse**  
Et si vous embarquiez pour un voyage coloré de New York à Tahiti ? C'est ce que vous propose le Musée Matisse avec sa dernière exposition. Profitez-en jusqu'au 4 mars 2018 ! L'entrée est gratuite pour les Catésiens...



photo Centre hospitalier

**17 octobre 2017 - La Résidence Automne soutenue par "+ de vie"**  
La fondation des Hôpitaux de France -Hôpitaux de Paris soutient financièrement les projets portés par les centres hospitaliers pour les personnes âgées grâce à son opération "Plus de vie". La résidence Automne a ainsi pu aménager une cuisine thérapeutique et créer des ateliers culinaires



**Octobre 2017 - L'Homme de Néandertal a séjourné au Cateau**  
Les fouilles menées par les archéologues de l'Inrap sur le site de la future école Langevin ont permis d'attester de la présence de l'Homme de Néandertal au Cateau. Plus de 2 300 silex ont été retrouvés. Les éléments prélevés seront analysés et sous 2 ans, ces spécialistes rendront leur rapport. D'ici là, la commune aura repris possession du site. D'ailleurs les travaux de construction devraient débuter en avril 2018.



**27 octobre 2017 - Aux anciens...**  
Comme chaque année, le conseil municipal rend un hommage aux anciens maires et conseillers généraux, aux anciens doyens et aux anciens artistes inhumés au cimetière du Cateau.

**27 octobre 2017 - Les cascadeurs de demain sont au Cateau**  
Installé depuis juin 2017, le Campus Univers Cascades forme les futurs cascadeurs. Les élèves ont fait une démonstration de leurs talents devant les élus et partenaires de la MFR. D'autres spectacles pourraient être proposés, notamment pour les jeunes.



**5 novembre 2017 - Tournée des cimetières militaires**  
Les élus et représentants des associations patriotiques ont rendu un hommage solennel à l'ensemble des soldats - français et étrangers - inhumés au Cateau.

**11 novembre 2017 - L'Armistice commémoré**  
Le 99ème anniversaire de l'Armistice du 11 novembre a été célébré sous la pluie. D'abord au monument des colombophiles, puis au lycée et enfin au monument 14/18.



**OCTOBRE**

Semaine Bleue  
Brocante du Catésis  
Car Club  
Vernissage de l'exposition Matisse - Godon  
Inauguration de l'espace Thuru et de la gare routière  
Nuit du cinéma

Marché des Saveurs  
Remise des diplômes de l'école de musique

Visite de la Résidence Automne par la Fondation des hôpitaux de France  
Fin des fouilles archéologiques  
Soirée théâtre organisée par le Rotary

Les filles du SCC jouent le 3ème tour de la Coupe de France  
Lavage de tombes par les jeunes du L.A.P

Visite du Cimetière  
Démonstration des élèves du Campus Univers Cascades  
Soirée Halloween au cinéma  
Coupe du Mawashi Karate Club

**NOVEMBRE**

Journée du Souvenir  
Concert Amat'Academy  
Commemoration de l'Armistice  
Début du chantier de restauration du Beffroi



**18 novembre 2017 - Les Catésiens à la fête... pour l'inauguration du contournement**  
*Attendu depuis près d'un demi siècle, le contournement a été achevé en novembre 2018. Il fallait bien une grande fête pour célébrer l'événement !*



**20 novembre - Le Cateau a sa Maison de Services au Public**  
*Pour maintenir une qualité de service de proximité pour l'ensemble des citoyens, le Département a inauguré la Maison de Services Public avec le Préfet de Région, le Président du Département, le Député, le Sous-Préfet, les conseillers départementaux et le Maire.*



**27 novembre 2017 - Un nouveau revêtement pour la salle de danse**  
*La commune poursuit ses travaux de rénovation du Palais des Sports : la salle de danse s'est dotée un nouveau revêtement.*



**28 novembre 2017 - Dépistchez-vous : un forum santé largement plébiscité**  
*Parvenir à mobiliser plus d'une centaine de personnes sur le dépistage des cancers, la ville du Cateau et ses partenaires y sont parvenus à l'occasion du forum "Dépistchez-vous".*



**8 et 9 décembre 2017 - Les Catésiens solidaires du Téléthon**  
*L'association Caramathon organisatrice d'animations pour le Téléthon a fêté ses 20 ans en réussissant à mobiliser les Catésiens.*

**8 décembre 2017 - Un concert exceptionnel des chœurs de l'armée russe...**  
*L'ensemble de l'Étoile Rouge s'est produit à l'abbatiale Saint-Martin. Les choristes et musiciens ont fait salle comble pour ce concert exceptionnel.*



**13 décembre 2017 - Les aînés ont bien dansé...**  
*Entre deux parts de tarte, les aînés ont pu danser et s'amuser. L'ambiance était assurée par l'artiste belge Liborio Amico.*

**16 décembre 2017 - Des enfants toujours très créatifs...**  
*Les enfants ont été nombreux à participer au concours de création de figurines de Noël. Le jury a eu beaucoup de difficulté à départager les 27 participants tant les enfants ont su se montrer créatifs... Félicitation à Curtis, qui a remporté le premier prix avec son bonhomme de neige sur son traîneau..*



**NOVEMBRE**

Inauguration du contournement  
 Concert de la Castellane  
 Inauguration de la Maison de Services au public

Distribution des colis des aînés

Nouveau revêtement de sol dans la salle de danse

Concert de Sainte-Cécile

Forum Santé

Réunion publique sur le projet de continuité écologique rue des Dignes

**DÉCEMBRE**

Marché de Noël au marché couvert

Élagage rue de la Gare

Téléthon

Lancement des illuminations de Noël

Concert des Chœurs de l'Armée Russe

Fête de Sainte-Barbe des pompiers

Spectacles de Noël pour les enfants des écoles

Goûter des aînés

Spectacle de Noël de la médiathèque

Remise des prix du concours de Noël

Foire de Noël

Ciné-goûter de Noël

## Noël au Cateau...

La féerie de Noël s'est une nouvelle fois invitée en ville en ce 17 décembre...

Dès 16h, les choristes de la Castellane, accompagnés par l'Harmonie municipale ont fait résonner le cœur de l'abbatiale des plus beaux chants de Noël.

Au pied de la fontaine, les enfants ont pu profiter des animations : structure gonflable, stand de maquillage, tir à l'arc et sculpture de ballons, ballade en poney, tour de manège. En attendant le Père Noël, petits et grands ont écouté les chanteurs de la troupes Amat'Academy avant de faire des photos avec les Mascottes.

Puis le Père Noël est apparu dans son traîneau. Du fait des travaux, il n'a pu réaliser les habituelles acrobaties, mais il a pris son temps pour distribuer, avec l'aide de ses lutins, des friandises aux enfants et faire quelques photos.



Magnifique concert de l'Harmonie avec la Castellane



Amat Academy chante Noël avec les enfants



Les poneys du club hippique transformés en renne



Les Mascottes ont pris la pose avec les enfants



Le Père Noël et son renne ont distribué brioches, papillotes et clémentines aux enfants

Fête de Noël en cœur de ville

## Vœux à la population

### Extrait du discours de Serge Siméon

Maire du Cateau-Cambrésis

Président de la Communauté de Communes du Caudrésis et du Catésis

Conseiller régional délégué à l'Égalité des Territoires

Mesdames, Messieurs,

Permettez-moi de vous saluer toutes et tous en vos grades et qualités. Merci à vous d'être toujours aussi nombreux pour cette cérémonie – qui je vous le promets sera plus concise que les années précédentes !

Comme vous avez pu le constater dans le petit film qui vient de vous être présenté - **retrouvez la vidéo de rétrospective sur [www.lecateau.fr](http://www.lecateau.fr)** - , l'année 2017 fut riche en événements et projets. L'année 2018 sera de la même veine...

En effet, malgré des budgets toujours plus contraints – baisse des dotations, suppression des contrats aidés, transferts de charges, ... - nous poursuivrons notre action pour faire du Cateau-Cambrésis une ville plus belle, une ville plus dynamique et attractive, bref, une véritable ville de trésors...

#### LE PROJET PHARE DE 2018 : LA RESTAURATION DU BEFFROI

J'en veux pour preuve, le chantier de restauration de l'Hôtel de Ville et de son Beffroi qui s'est ouvert il y a quelques semaines et qui s'étalera tout au long de l'année.

Pour ce projet à plus d'un million d'euros, nous avons fort heureusement reçu le soutien de la DRAC (Direction régionale de Affaires Culturelles) et de l'État – merci Monsieur le Sous-Préfet !

Parallèlement, nous avancerons sur le projet de requalification du centre-ville. Un chantier de près de 4 millions d'euros, qui s'ouvrira à l'issue des travaux de réfection du Beffroi. Nous continuerons à discuter avec le cabinet d'étude, les techniciens du département, les élus, l'architecte et les commerçants pour renforcer l'attractivité de notre cœur de ville.

Sur ce dossier, je rappellerai simplement quelques faits :

- Le projet de requalification est élaboré suite à l'ouverture du contournement du Cateau.

- Il vise à promouvoir l'attractivité du cœur de ville tout en renforçant la sécurité de l'ensemble des usagers et la valorisation de notre patrimoine

- De nombreuses réunions ont été tenues et un consensus s'est établi.

- Lors de la présentation au conseil municipal, en juin 2017, aucune voix contraire ne s'est élevée. Idem lors de la réunion publique.



Autre chantier d'envergure pour 2018 : la construction de l'école Langevin. Nos péripéties archéologiques sont enfin terminées ! Plus de 2300 silex attestant la présence de l'homme de Néandertal ont été retrouvés. Le site, de l'avis des archéologues, est exceptionnel. Nous l'avons aujourd'hui récupéré et plus rien n'empêche dorénavant l'ouverture du chantier de construction d'une nouvelle école Langevin. Un chantier colossal, de plus de 3,5 millions d'euros que la ville finance sur fonds propres. Objectif : être prêt pour la rentrée 2019 !



Enfin, encore un chantier d'importance pour notre commune : l'aménagement d'un terrain de football synthétique. Les travaux devraient commencer au printemps prochain, pour le plus grand bonheur de nos jeunes du club de foot et des collégiens qui bénéficieront également de cet équipement. Sur ce projet, nous bénéficions d'un financement conjoint du Conseil régional, du Conseil départemental, de la Fédération Française de Football et de la Ville.

### DES TRAVAUX DE VOIRIES DANS LES QUARTIERS

Outre ces gros chantiers, la commune réalisera ponctuellement des travaux de voirie dans certains quartiers :

- Ce sera notamment le cas rue Louis Carlier avec une réfection de la chaussée, de la borduration et des trottoirs, après l'intervention de Noréade (pour la reprise des canalisations et des branchements d'eau), du SIDEC (pour l'enfouissement des réseaux basse tension aérien et de GrDF pour la mise en conformité des conduites de gaz).

- Route de Guise, un enrobé sera réalisé pour en finir avec les difficultés d'entretien des trottoirs où – depuis l'interdiction d'utiliser des pesticides – les herbes folles envahissent les accotements et empêchent les riverains d'utiliser les trottoirs en toute sécurité.

- Idem, rue du Bois Monplaisir, sur la partie du trottoir située entre l'aire de jeux et le Chemin de Montay.

- Concernant la requalification paysagère du Riot de Tupigny, sachez que nous attendons le positionnement de l'Agence de l'eau (sur une subvention de 50%) pour engager les travaux dont le coût est estimé à 580 000€

### RENFORCEMENT DE LA VIDEOPROTECTION

Enfin, la commune réalisera un investissement conséquent – près de 200 000 € - pour moderniser son système de vidéoprotection. Les technologies évoluent et notre matériel, installé en 2011, est devenu quelque peu obsolète. Il nous faut donc revoir l'ensemble du dispositif (le centre de surveillance urbaine et les caméras) pour renforcer la sécurité de nos concitoyens et offrir une protection optimale.



### 2018 sera également une année importante pour les différents partenaires de la commune.

Partenaire privilégié de la ville, la communauté de communes mènera un important chantier de relamping LED. Entendez par là, le remplacement de l'éclairage public obsolète et énergivore par des ampoules LED qui ont l'avantage de réduire la consommation énergétique tout en offrant une meilleure qualité d'éclairage. D'ailleurs, les résultats sont déjà plutôt probants dans le quartier Schweitzer où les travaux ont débuté en décembre. Ils se poursuivront sur l'ensemble de la commune.

### DE NOUVEAUX LOGEMENTS DE QUALITÉ

En 2018, Partenord Habitat livrera la Résidence Città di Cave : trois immeubles de 16 appartements, à deux pas du centre-ville. Ce projet à plus de 5,6 millions d'euros offre à la ville et ses habitants des logements de qualité – répondant aux dernières normes – tout en favorisant une mixité intergénérationnelle.

Autre projet qui devrait prendre forme cette année : Logimob. L'immeuble – souvenez-vous – a été racheté par l'Etablissement Public Foncier (EPF). Des négociations sont actuellement en cours avec l'Architecte des Bâtiments de France (ABF). L'idée : démolir le bâtiment existant, trop imposant, et

reconstruire un nouvel immeuble s'intégrant davantage à l'environnement. J'aurai sans aucun doute l'occasion d'y revenir au cours de l'année dès l'obtention du permis de démolir par les services compétents de l'État.

### DES PROJETS D'ENVERGURE

Du côté de la Maison Familiale Rurale, les travaux d'extension de l'établissement devraient se terminer d'ici quelques mois. Je salue l'opiniâtreté des dirigeants de cette structure qui ont su développer des partenariats fructueux et surtout obtenir des financements conséquents : ce chantier à 1,75 million euros a été subventionné pour moitié par la Région !

De l'autre côté de la ville, il est un autre chantier à plusieurs centaines de milliers d'euros qui devrait également s'ouvrir : celui de la construction du nouveau magasin Aldi. Le permis a été déposé et les fouilles archéologiques n'ont rien données et la signature de l'acte de transfert de propriété se fera début février.

Le chantier de construction devrait démarrer au cours de ce premier semestre 2018.

Enfin, parmi les projets qui intéresseront le Cateau et les Catésiens en 2018, il y en a deux qui me tiennent particulièrement à cœur :

- D'une part la construction, par Noréade, d'une nouvelle station d'épuration intercommunale. Il s'agit d'un chantier à près de 9 millions d'euros mené dans l'intérêt du Catésis. Deux ans se sont écoulés entre l'instruction du dossier d'autorisation, l'enquête publique et l'attribution des marchés. Le premier semestre de l'année 2018 sera consacré à la mise au point du marché, à la réalisation d'une étude de sol complémentaire et à l'instruction du permis de construire. La phase préparatoire du chantier – d'une durée de 3 mois – devrait débuter au second semestre 2018 et sera suivie d'une période de travaux de 18 mois.



- D'autre part, j'évoquerais le projet de rétablissement de la continuité écologique mené par le Syndicat de la Selle et qui à terme redonnera tout son charme à la rue des Dignes. Dans la foulée, la commune engagera la création d'un véritable trottoir en enrobé (à la place de l'actuel schiste rouge) et posera un garde-corps le long de la rivière pour sécuriser l'ensemble.

### PROXIMITÉ ET RURALITÉ AVEC LA 4C

Avant de conclure, je voudrais intervenir sur l'actualité récente et future de la 4C.

L'acquisition de l'ancienne Ruche répondait à un souci financier, économique et fonctionnel. Au final, elle nous a permis de faire une économie substantielle de 700 000 €. Dans le contexte actuel, ce n'est pas négligeable.

En outre, nous avons pu maintenir au sein de ce site les 9 entreprises et les 60 salariés.

Par ailleurs, nous effectuons actuellement le déménagement de notre personnel administratif.

La Communauté de Communes du Caudrésis-Catésis est née d'une fusion successive de 5 entités. Elle a certes les compétences obligatoires voulues par la loi (développement économique notamment) mais elle s'est dotée de compétences facultatives et optionnelles dont les surcoûts sont loin d'être négligeables :

- ▶ La Petite Enfance (subvention de 520 000 € par an aux associations)
- ▶ La gestion des 2 piscines (environ 700 000 €, comprenant la gratuité d'accès et le transport pour les élèves de la 4C)
- ▶ L'éclairage public (1 100 000 €)
- ▶ Le Crématorium (300 000 €)

► Une aide aux communes rurales dans le cadre des brigades vertes, du patrimoine et des chemins de randonnées. Dans ce secteur, la disparition des contrats aidés nous crée une charge supplémentaire. Toutefois, la 4C a souhaité maintenir ces dispositifs à destination des communes rurales.

► Le financement obligatoire des participations au sein des différentes structures du Cambrésis (Mission Locale, Pays du Cambrésis, Syndicat de la Selle SMABE, ...)

Nous avons su par le passé assumer ces missions mais de 2015 à 2017, l'État a supprimé des dotations à hauteur de 1 730 000 € nous amputant ainsi d'une marge réelle. Il faut bien comprendre que nous ne pouvons pas bénéficier d'une dotation globale d'intercommunalité bonifiée qui s'élève à 10 €/habitant soit 660 000 € globalement du fait de l'existence d'une commune de plus de 15 000 habitants. C'est donc une perte de recettes supplémentaires. Aussi, nous engagerons, dès cette année, une étude sur le passage éventuel à une Communauté d'Agglo avec obligation de prendre la compétence transport.

L'avenir n'est pas fait d'un ciel bleu pour les Communautés de Communes d'autant plus que nous aurons à faire face dans les 3 années futures à une baisse des dotations de la part de l'État mais surtout à de nouvelles dépenses obligatoires. Je pense notamment au développement de la fibre numérique soit 2 400 000 € d'ici 2022. A l'inverse du monde urbain où les opérateurs réalisent eux-mêmes leurs travaux, nous devons assumer les investissements et leur concéder ultérieurement l'usage des réseaux.

Je me bats actuellement pour qu'à côté de la politique de la Ville, certes légitime, une véritable politique de la ruralité soit créée qui associerait l'État, la Région, le Département et toutes les autres collectivités locales. En effet, on ne peut plus concevoir une France à 2 vitesses et opposer les citoyens du monde rural et urbain. Je souhaiterais que le Président de la République, nos gouvernants et nos parlementaires se saisissent de cette problématique.

Voilà, Mesdames et Messieurs, résumés en quelques mots, les grands chantiers qui nous occuperont cette année. Parallèlement, avec chacun des élus et les services, nous poursuivrons nos politiques en faveur des jeunes et des seniors, en faveur de la santé et de la solidarité, en faveur de la vie de quartier. Nous continuerons à soutenir et accompagner les associations et structures du

Cateau dans leurs actions qui favorisent le mieux vivre ensemble.

A l'aube de cette nouvelle année, j'aimerais partager avec vous les paroles d'une grande Dame qui nous a quitté le 30 juin dernier. « *Venus de tous les continents, croyants et non croyants, nous appartenons tous à la même planète, à la communauté des hommes. Nous devons être vigilants et la défendre, non seulement contre les forces de la nature qui la menacent, mais encore davantage contre la folie des hommes* ».

Ces mots ont été prononcés par Simone Veil, en janvier 2005, à l'occasion de la cérémonie du 60ème anniversaire de la libération du camp d'Auschwitz-Birkenau. Mais ils ont encore aujourd'hui une certaine résonance. Alors, dans cet esprit, puissions-nous, en 2018, avoir un regard bienveillant, les uns envers les autres. Puissions-nous préparer demain en faisant fi de nos différences et en sachant apprécier ces instants de bonheur qui rendent le monde plus beau. Puissions-nous trouver la force de surmonter les difficultés de la vie, le courage de mener nos projets et de mieux vivre ensemble.

A l'aube de cette nouvelle année, je vous souhaite, au nom de mon Conseil municipal, à toutes et à tous, ainsi qu'à vos proches, une belle et heureuse année aux couleurs de la ville du Cateau-Cambrésis : le jaune symbolisant l'énergie du soleil et le bleu, un ciel sans nuage.

Merci !

Vive Le Cateau-Cambrésis

Vive La Communauté de Communes du Caudrésis et du Catésis

Vive La République

Vive La France



## 17 ANS POUR EN ARRIVER LA !

Certes, notre Commune dispose d'atouts considérables sur le plan de son patrimoine, de sa richesse culturelle mais faut-il encore être capable de tirer profit de ces « Trésors » !

Pour cela, il faut en avoir la volonté, hélas **depuis plus de 17 ans**, force est de constater que ce n'est pas le cas, nous le regrettons.

Le retard s'accumule, notre Commune en souffre autant que les Catésiens qui eux souffrent en silence d'une situation sociale et économique qui s'est fortement dégradée.

Le constater n'est pas pour autant faire du « bashing » ou dénigrer notre Ville mais au contraire, c'est d'être capable de voir la réalité telle qu'elle existe !

**Il est aussi trop facile, autant qu'insupportable de faire porter la responsabilité sur les autres quand on a tous les pouvoirs pour agir depuis maintenant 17 ans !**

Il appartient à la majorité d'agir pour faire reculer les inégalités dans notre ville, pour la développer, et la faire prospérer ! Mais pour cela, il faut de la volonté et du courage !

Depuis 17 ans, les Catésiens n'attendent que cela !

**Bonne et heureuse année 2018 pour vous, votre famille et vos proches.**

Laurent COULON, Sylvie DECRESSONNIÈRE, Jacques JANTI, Carole HIBOUX  
(liste Réussir Ensemble)

## 2018 une année de bonheur pour tous

2017 de nombreuses interventions touchant tous les domaines de votre quotidien, j'ai souvent reçu écoute et approbation de mes collègues élus. Mes interventions sont succinctement reprises dans la presse locale, le compte rendu publié un condensé. Parfois, certaines de mes questions sont éludées... Elles reviendront sur la table du conseil par mes soins avec un esprit de concordance, bien utile en cette période turbulente...

Actuellement, bien des choses sont mises en œuvre bouleversant les habitudes, la circulation.

Tout aménagement doit entraîner une plus-value à l'existant, la participation positive ajoutant retouches et ajoutées sera une valeur ajoutée appréciée à l'usage.

Je voudrai redonner confiance à ceux qui souffrent. Voici quelques phrases écrites par l'Abbé Méresse en 1981 : « *Le Cateau où un peuple actif et intelligent sait mettre à profit toutes les ressources existantes pour amener dans la cité bien-être et aisance* ».

Jean-Paul BURLION  
(liste Pour les Catésiens, l'Humain d'Abord)

## En 2018, utilisons nos atouts pour dépasser nos difficultés

"Le Cateau ville morte ? Le Cateau ville de "cassos" ? Le Cateau, ville à fuir ? " Le bashing - comprenez le dénigrement - va bon train sur les réseaux sociaux... À croire que plus rien ne va au Cateau.

Certes, la réalité est ce qu'elle est : notre commune, rurale, se situe dans un territoire géographiquement enclavé et paie aujourd'hui encore la destruction des emplois textiles et industriels des années 80 et 90. De plus, la population souffre d'un manque de formation et de qualification, ainsi que de mobilité.

Pourquoi certains s'arrêtent-ils à ce triste constat sans avoir l'honnêteté intellectuelle de reconnaître que notre ville dispose aussi d'atouts : des entreprises discrètes mais pourvoyeuses d'emplois (la SASA, Norail, Trémois...), un secteur sanitaire et médico-social très développé pour une commune de 7 200 habitants (Pôle de Santé, cliniques, ...), des équipements culturels et de loisirs accessibles (Palais des sports et complexe, cinéma, médiathèque, espace des Arts, musée...), des établissements scolaires reconnus pour la qualité de leurs enseignements...

Alors, en 2018, puissions-nous utiliser ces atouts, tisser des partenariats fructueux pour dépasser nos difficultés et impulser ensemble une dynamique positive pour notre belle cité.

Olivier DESCAMPS, Serge SIMÉON, Isabelle PIÉRARD, Joseph MODARELLI, Joëlle MANESSE, Charles BLANGIS, Annie DORLOT, Bruno MANNEL, Brigitte GRENIER, Thierry THÉBERT, Nadine DRUESNE, Jean-Claude LEGRAND, Sylvie CLERC, Guy DRUENNE, Françoise CAMPIN, Michel RICHARD, Marie-Thérèse LEMOINE, Serge CHRÉTIEN, Angélique PLAQUIN, Aline GAUDET, Cyril CHAPEL, Brigitte REZGUI, André BIHANGOU, Michaëlle LEGRAND  
(liste Ensemble pour Le Cateau)

### Jacques Hennequart et Alexis Sudrie, *Un duo de choc à la Maison Familiale Rurale*

Jacques Hennequart et Alexis Sudrie forment – pourrait-on dire – un duo de choc à la tête de la Maison Familiale Rurale. Le premier est le président de la MFR, le second le Directeur. Et tous deux affichent une ambition assumée : la professionnalisation des jeunes et des adultes au service du territoire. Mais surtout, ils ont réussi à faire de la MFR un établissement d'excellence reconnu dans la région et même au-delà, pour la qualité de ses formations aux métiers de l'agriculture et du cheval.

Mais la MFR n'est pas seulement un établissement d'enseignement par alternance. C'est une structure qui rayonne sur toute la ruralité et dont les réussites se répercutent et valorisent notre territoire. La MFR est une force pour notre territoire. Et ça, nous le devons à ces deux hommes.

Ils ont su enraciner l'établissement sur le territoire et tisser des liens solides avec les élus, mais surtout avec les acteurs économiques locaux, inscrivant la MFR – et par la force des choses notre ville – dans une dynamique positive faite de projets, qui amènent d'autres projets...

Rien que pour l'année 2017, Jacques Hennequart et Alexis Sudrie ont notamment à leur actif :

- Les travaux d'extension de la MFR : un projet à 1,7 million d'euros, financé pour moitié par la Région.
- Mais surtout, l'année 2017 a été marquée par l'arrivée de l'école de cascade, une structure qui se veut unique en Europe. Le Campus Univers Cascades est certes une entité indépendante qui forme les cascadeurs de demain – ceux



que vous applaudirez dans les parcs d'attractions et ceux qui doublent les acteurs de cinéma dans des scènes de combat bluffante... L'arrivée du Campus Univers Cascade est une superbe opportunité que la MFR a su saisir et pour laquelle elle a su se donner les moyens.

D'ailleurs ce seul exemple démontre la volonté, le dynamisme et la force de persuasion de Jacques Hennequart et d'Alexis Sudrie qui en 5 mois seulement ont permis à ce projet – un peu fou, il faut l'avouer – de voir le jour. En 5 mois donc, ils ont su mobiliser les fonds pour acheter le bâtiment industriel joutant la MFR. Ils ont surtout su mobiliser leurs équipes, leurs partenaires et les entreprises locales pour être opérationnel. Bravo !

Dans l'attente de savoir ce qu'ils nous réservent pour 2018, j'ai l'honneur et le plaisir de leur remettre la médaille d'argent de la ville du Cateau-Cambrésis. ■

### Christian Monfroy et les membres de l'association pour le contournement du Cateau, *Une équipe soudée et efficiente, adepte du buzz médiatique*



Christian Monfroy est le président d'une association adepte du buzz médiatique. Tour à tour grimé en gaulois, en grande faucheuse et plus récemment en archevêque Fénelon, il a, avec toute son équipe, contribué à la réalisation du contournement du Cateau. Pendant plus de 15 ans, il s'est mobilisé et il a mobilisé les Catésiens.

C'est en janvier 2003, que naît l'association pour le contournement du Cateau. Avec force et conviction, Christian Monfroy et tous les bénévoles de son association sensibilisent

les élus, les commerçants, les habitants. Ils parviennent à les convaincre de se battre, ensemble, sous une même bannière – celle du contournement.

Et leurs actions sont retentissantes. Elles attirent les caméras des médias locaux mais aussi nationaux sur notre cité et les 3 000 poids-lourds qui la traversaient quotidiennement ! Un

toutes les 30 secondes !

Un fois le premier coup de pioche donné, Christian Monfroy n'a pas lâché. Chaque jour ou presque, il était sur le chantier. Il a suivi toutes les étapes de cette construction hors norme. Il connaît le nom de toutes les entreprises qui sont intervenues, ceux des chefs de chantiers... Il s'est dévoué corps et âme sur ce projet, coulant même dans le béton du viaduc les 85 centimes restant en caisse de l'association... Et en novembre dernier, avec les 4 Présidents du Département qui ont porté ce dossier à bout de bras, nous avons enfin pu inaugurer le contournement. Pour l'occasion, le grand Fénelon avait invité le roi Louis XIV porté par Vauban et Le Nôtre ! Voilà le tour de force de Christian Monfroy et ses bénévoles : distordre l'histoire pour faire gagner l'intérêt collectif des Catésiens.

Je souhaitais aujourd'hui saluer l'engagement de Christian Monfroy et de tous les membres de son conseil d'administration : Yvette Bontemps, Fernande Couprie, Jean-Pierre Camus, Francis Casari, Jean-Marie Faugeroux, Jacques Gobin et Pierre Legrand. J'ai bien évidemment une pensée pour Jean-Pierre Couprie et Émile Bontemps, deux figures historiques de l'association, qui nous ont malheureusement quittés trop tôt... Je suis heureux de vous remettre la médaille d'or de la ville du Cateau pour votre mobilisation et votre engagement en faveur de l'intérêt des Catésiennes et des Catésiens. ■